



COLLÈGE

UN EFFORT DE FORMATION ET DE CONCERTATION INSUFFISANT POUR PRÉPARER LA RENTRÉE 2016

Le Sgen-CFDT dénonce les blocages culturels du ministère et le manque de volontarisme de la ministre.

Le Sgen-CFDT demandait qu'on privilégie des temps de formation sur site pour les équipes des collèges, et plus encore, du temps de concertation dans chaque établissement. Mais les dispositions de la ministre consistent essentiellement en une formation des individus, hors temps scolaire : la préparation de la rentrée 2016 n'est toujours pas considérée comme une tâche normale des équipes éducatives.

Le Sgen-CFDT proposait aussi que soit exceptionnellement réorienté le travail des personnels d'inspection vers l'aide et l'accompagnement des équipes en décrétant un moratoire sur les inspections individuelles pendant les deux années 2015-2016 et 2016-2017.

L'accompagnement au changement est un gage de réussite d'une réforme, mais il nécessite de prendre en compte les personnels. Accompagner au changement, c'est sécuriser les personnels en leur donnant les outils pour le mettre en œuvre. Ne pas le faire, c'est manquer l'occasion de mobiliser les personnels qui sont dans leur grande majorité prêts à s'investir dans la transformation de leur collège et de leur travail, mais qui attendent un signe de confiance de la part de leur hiérarchie.

Le Sgen-CFDT va lancer des actions de formation pour ses adhérents et sympathisants, sur crédit de temps syndical, afin de les aider à maîtriser la réforme du collège et ses enjeux, mais surtout afin de leur donner les moyens de revendiquer, dans leurs établissements, une vraie politique de préparation de la rentrée 2016.

➔ Budget de formation pour le collège

Budget collège : 24 millions d'euros

Personnels enseignants de collège : 170 000

Budget par personne : 135 euros

➔ Contenus de la formation

Axes de la réforme : 3 jours

Nouveaux programmes : 2 jours

Numérique : 3 jours

Concertation : 0

Pour en savoir plus :

« Collège pour tous ! », dossier de *Profession éducation* n° 237 de mai 2015, consultable en ligne : <http://urlz.fr/2mxa>

Collège : la ministre de l'Éducation nationale ne peut plus reculer, communiqué de presse du 10 mars 2015 : <http://urlz.fr/2mxb>

Réforme du collège : va-t-on oser faire confiance aux personnels ?, communiqué de presse du 11 mars 2015 : <http://urlz.fr/2mxc>

Collège : gare au détricotage !, communiqué de presse du 18 mars 2015 : <http://urlz.fr/2mxe>

Collège : les personnels refusent l'immobilisme, communiqué de presse du 19 mai 2015 : <http://urlz.fr/2mxx>